

España . . . . .	1'25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2'50
Ultramar . . . . .	2'50
Número suelto . . . . .	0'5

# La Almudaina

## DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Palma de Mallorca  
 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
 Conquistador-30-bajos  
 Teléfono, 27.  
 HORAS DE DESPACHO  
 Redacción: de 7 á 10 de la noche.  
 Administración: desde las 8 m.

### Telegramas

#### Romero Robledo

Madrid 5 á las 2'30 t.

En la reunión de los reformistas, el Sr. Romero Robledo manifestó que en la presente legislatura combatiría resueltamente al Gobierno. Anunció también que votaría contra el proyecto de contestación al Mensaje de la corona y añadió que no obligaba á ninguno de los que hasta ahora le habían seguido, á acompañarle en su nueva actitud.

El Sr. Botella recabó su libertad de acción y declaró que había en el Senado con arreglo á su conciencia.

El Sr. Bosch continúa incondicionalmente al lado del Sr. Romero Robledo.

#### Sobre lo mismo

Madrid 5 á las 3 t.

El señor Romero Robledo ha comunicado al Sr. Cánovas del Castillo su terminante resolución de combatir.

Varios reformistas reproban la actitud de su jefe.

Parece que en las próximas votaciones de las Cámaras se acentuará más la actitud de los reformistas y de los martistas.

El Sr. Bosch hablará en contra del Mensaje en el Congreso.

#### Los martistas

Madrid 5 á las 3'30

En la reunión de los martistas, el Marqués de Sardoal combatió el proyecto de amnistía.

El Sr. Rivera se opuso al criterio de la revisión constitucional que ahora mantiene el señor Martos.

El Sr. Fuentes reprobó también el criterio socialista de dicho programa.

El Sr. Merelo, en la discusión, aludió á todos.

Esto ha ocasionado el retraimiento de las personas indicadas, excepto el Sr. Sardoal.

### Correo de señoras

(Desde París)

El rey de los adornos en la próxima estación será—todo lo hace presentir—será el *cabochon* (rubí que esta pulido sin labrar ni cortar.)

Hace ya diez años que por primera vez se empezó á usar esta piedra redonda, en granate, para los pendientes que costaba bastante cara, aunque era inferior á las rubias, topacios y zafiros, mas nunca ha tenido mucho éxito para el expresado adorno.

Pero he aquí que ahora se nos ofrece otra cosa: el *cabochon* falso, especie de vidrio multicolor que trata de imitar á las piedras finas, ha hecho su aparición sobre los sombreros en el año último, y se ha usado mucho de él: recuérdense las pequeñas capotas brillantes, sobre las cuales reflejos de diversos colores traían á nuestra memoria la cornisa de un palacio exótico de la exposición.

Ahora bien; este adorno será mejor ó acaso peor en el presente año; el *cabochon* se va á llevar como adorno en los trajes desde el cuerpo hasta la cola; se harán con él guarniciones entera que darán á los trajes reflejos singulares.

Muchos están colocados en galones de oro; pero estos se destinan para los sombreros. En cuanto á los pequeños abrigos Enrique III están completamente saipicados de *cabochones*, lo que hace que las mujeres que los usan, parezcan princesas de mahá; en verdad, esto no es del mejor gusto para el paseo, sin embargo, es conveniente el empleo de los *cabochones*, puesto que abundan, en los cuerpos de trajes, que disimula en la calle un abrigo menos deslumbrador.

Seguramente en el teatro, bajo las luces, un cuerpo así adornado parecerá al principio excéntrico, pero no por esto será menos lindo. ¡Vaya por el *cabochon*!

Estamos en plena Pascua; las flores han invadido las calles, y si pasáis por delante de los escaparates de los modistas, no veréis más que un bosque de flores que imitan con perfección á las naturales.

Es decir, que este año se duplicará la profusión de flores que había señalado la estación última; todos los sombreros estarán cargados y sobrecargados de ellas: rosas, lilas, margaritas, violetas, etcétera, todas ocuparán puesto en ellas, y este será muy bonito; y hasta el modesto *amarigón* triunfara, gracias á la moda; después de haber representado en la naturaleza un humilde papel el *amarigón* tendrá por trono los sombreros del bello sexo.

### Algo sobre el mueblaje

Una tela muy linda para dormitorio ó para cualquier otra habitación y que es mas coqueta que suntuosa es la provenzal brochada sobre rayas satinadas que se destacan sobre el fondo.

El estilo griego se ha adoptado para comedores en casas muy elegantes.

Para decoración sería de biblioteca en departamento de hombre se usa, con preferencia á otras telas, la de lona lisa con aplicaciones de tela recortada y que se llaman *ferromerries*, porque los dibujos escogidos representan caprichos ú otros modelos tomados del arte de la cerajería.

Las colgaduras para ventanas son á la española ó á la italiana, es decir, formadas de triples cortinas, que parten de una cenefa y recogidas por medio de una abrazadera Metternich, que no es más que una banda de tela más ó menos ancha que se sujeta á mucha altura. Este mefífico adorno exige que las vidrieras de las ventanas ó balcones tengan un cierre móvil que permita abrirlas fácilmente, á pesar de aquellas.

Ante las puertas se coloca un simple portier con *coillon*, es decir, con un adorno casi en forma de escuadra en uno de los ángulos de la parte superior.

Las panopias de todas clases agradan infinito. Así es, que un pequeño salón se puede formar con un tambor de vascoagado, una flauta, unas castañuelas, una flauta de Pan... etc. Esto es renovar el gusto por las antiguas tapicerías Luis XV y Luis XVI, adornada modestamente, pero revelando gran fantasía, he visto la antecámara de una casa, no rica, pero dispuesta con gusto, forrada de *anrinoples*, y con panopias compuestas de juguetes de á 25 céntimos, colocados de agradable manera.

Sobre las lámparas eléctricas incandescentes se colocan tulipanes artificiales muy bonitos, que amortiguan el brillo de demasiado vivo de la luz.

El último accesorio de capricho es la gran redonda que se suspende ante las chimeneas.

#### Traje de la Reina Cristina el Jueves Santo

La egregia dama lucía un precioso traje gris perla con manto gris y negro brochado, guarnecido de plumas, y delantal bordado en acero plata y oro.

Entre sus cabellos fulguraban los brillantes de una hermosa corona cerrada de gusto romano. Llevaba en el peto prendidos de brillantes, mereciendo especial mención una magnífica flor de lis y las insignias de las ordenes de María Luisa y de la cruz estrellada de Austria.

En el cuerpo del elegantísimo traje de corte, llevaba la Reina una valiosa y rica botanadura de brillantes agrupados en forma de pensamientos.

La afrosa mantilla blanca, de rico encaje, adornaba la cabeza de la augusta dama.

Cerca de S. M. iba en la comitiva su alteza real la infanta doña Isabel, vestida de blanco brochado con guarnición de plumas y delantal bordado en oro. Llevaba S. A. un magnífico aderezo de esmeraldas y brillantes.

#### La receta de la semana

##### Almejas á la rubana

Tómense las mas blancas y grandes, poniendo atención en que no tengan langostillas; después de bien limpias en agua fresca se cuecen y abren; hácese una fritura de ajos, perejil y cebollitas con manteca; échense después las almejas; déjese que se sofrían un poco; se les echa agua en proporción; se les añade un polvo de pimienta y sal; se deja que hiervan un rato, y se sirven.

PICCOLA.

### NOTICIAS

#### De las Provincias

Se encuentran muy adelantados los trabajos del ferrocarril de Canfranc.

Las obras más importantes ejecutadas hasta ahora son las trincheras de la Paul de Navas, concluidas en una longitud de 700 metros, siendo su altura media de 10 metros; á continuación de éstas, varias alcantarillas y atarjeas también terminadas en el kilómetro 106, y fuera de fundación en sus dos estribos un pontón de 8 metros de luz.

—Dice un periódico de San Sebastián:

«Pasarian de 20 los pobres de solemnidad que había encerrados en la inspección de policía urbana por haberles encontrado postulando en la vía pública fuera de las calles en que les está permitido hacerlo estos días. A algunos se les ocuparon cantidades de 50 y hasta de 90 pesetas, viéndose que muchos de ellos que llevaban vendajes no tenían absolutamente nada. Entre ellos había dos mudos que hablaban

más que una eotorra; el municipal que los detuvo se valió de mil estratagemas para hacerlos cantar, lograndolo al fin después de mil engaños.

—Si habláis os pongo en libertad—decía el agente.

—Uuuuuu—exclamaban los fingidos mudos, haciendo con los ojos y la boca mil visajes.

—¡Vaya, no me vengais á mi con mugidos! Decidme vuestros nombres y os pongo en libertad, ó de lo contrario vais á la cueva.

Los mudos cayeron en el gawito y empezaron á hablar como unos *Castelares*; el agente faltó á la palabra que les tenía dada y los enchiqueró.

—Ha llegado á Zaragoza, conducido por la Guardia civil, el autor de la muerte del industrial de aquella ciudad señor Archancos, llamado Francisco Peinado, afiliado al partido socialista, y operario de los talleres del muerto.

—Según telegrama de Valencia, ha terminado el *meeting* de los obreros celebrado en el Tivoli. Han hablado los delegados de Sabadell, y se han aceptado los acuerdos del Congreso de declararse en huelga el 1.º de Mayo. Se ha dicho en el *meeting* que, si son atacados, eabrán defenderse.

Han predominado en el *meeting* las tendencias revolucionarias.

Anoche ocurrió en Toledo un drama sangriento:

Disgustado el hermano de una joven porque ésta tenía relaciones amorosas con un sujeto que no era de su agrado, se presentó ante los novios en el momento en que estaban hablando, y disparó contra el amante de su hermana, pero con tan mala suerte, que el proyectil fué á herir á su propia madre, que estaba cerca del lugar de la accurrencia.

El agresor se cegó completamente por haber herido á su madre, y entonces hizo fuego otra vez, hiriendo de gravedad al novio de su hermana.

#### De las Islas

##### La semana en Felanitx

Siguiendo antiquísima costumbre, ayer subió procesionalmente al Santuario de Nuestra Señora de San Salvador la romería que todos los años, en el domingo de Cuasimodo, suele llenar completamente aquel oratorio.

—Se ha abierto en Cetta una suscripción para socorrer á los seis marineros que tripulaban el pallebot *Maria*, de la matrícula de Felanitx, al ocurrir su naufragio en aquellas costas.

—Copiamos del último número de *El Felanitense*.

«Al anochecer del domingo, tuvo lugar en las inmediaciones del abrevadero *El Lleó* una desgracia por demás sensible.

Un sujeto, que en compañía de un hijo suyo de corta edad, estaba abrevando una caballería, fué indudablemente acometido de un accidente que le dejó instantáneamente cadáver, tendido en el suelo sin haber pronunciado una sola palabra.»

#### De la Capital

Escasa importancia revistió la sesión celebrada el sábado por la Excmo. Diputación de estas islas.

Fueron aprobados los acuerdos tomados con carácter interino por la Comisión provincial, siéndolo igualmente, con ligeras variantes, el proyecto de presupuestos provinciales para el próximo ejercicio.

Y por último pasaron á las Comisiones respectivas para que emitan el correspondiente dictamen, varias instancias y proposiciones.

De buenos pueden calificarse los resultados obtenidos en los ejercicios verificados ayer por la brigada de Salvamento de Naufragos.

Verificáronse estos desde el muelle, un poco más arriba de la Consigna. Por la mañana á las once se hizo un disparo con el cañon lanzacabos que fué completamente certero, y que hizo llegar el carrete hasta un falucho anclado en la rada.

Armóse inmediatamente el trípode; hicieronse las señas por medio de banderas y al poco tiempo se envió á bordo del buque que se suponía en peligro, la canasta de salvamento, que fué cobrada otra vez desde tierra llevando un muchacho de la embarcación.

Por la noche se repitieron las pruebas con el mismo éxito y en la misma forma, sólo que las señas se hicieron por medio de faroles.

A ambos ejercicios asistió el señor presidente de la Cruz Roja, D. Manuel Villalonga y Perez, siendo presenciados por numeroso público desde el anden del puerto y desde los barcos cercanos, conviniendo todos en la utilidad de la brigada y en el acierto con que dirige sus ope-

raciones el cabo de matrícula D. Francisco Ensenat.

Otro lance se registró ayer en la crónica de consumos, que es de los que merecen severa represión.

Unos jornaleros de los que trabajan en las fortificaciones de la punta de San Carlos que habían ido á comer unas empanadas, regresaban á esta ciudad habiendo guardado una *entre todos ellos* para comerla más tarde.

Entraron por la Puerta Pintada, fué detenido el trabajador que llevaba dicho pastel y éste fué á parar al felato.

Abonáronse todos á satisfacer lo que fuese y se les exigió UNA PESETA, esto sin contar que todo el mundo TIENE DERECHO á introducir lo que necesita para LA SUBSISTENCIA DE UN DIA.

Ante tamaña injusticia se retiraron sin pagar la cuota exigida y con ánimo de reclamar en forma enérgica.

Nosotros que concedemos á la Empresa lo que es de la Empresa, que hemos aplaudido el castigo de los dependientes municipales que se dedicaban al malute y que hemos dado cuenta diaria de los mil engaños con que se intentaba la defraudación, hemos de manifestar ahora el disgusto del público, rayano de la cólera, por que con tan frecuentes, claras y elementales infracciones de la legislación del ramo, no se ha tomado todavía una sola medida que borre el mal efecto de tales atropellos, odiosos por ser atropellos y por reasar sobre una cantidad mezquina y despreciable.

Conforme teníamos anunciado, esta mañana han salido fuera de la bahía los acorazados *Pelayo* y *Reina Regente* con objeto de practicar ejercicios de cañon.

Parece que se ensayará toda la artillería de dichos buques, desde los cañones Hontoria de 32 cm. hasta las ametralladoras.

A bordo del *Pelayo* invitados por el Contralmirante de la escuadra, van el Capitán general de este distrito Sr. Armijañ y una comisión de oficiales del *Vulcano*.

Esta noche estarán de regreso.

Muy concurrido estuvo ayer por la tarde el Paseo del Borne, donde tocó la música del Regimiento de Filipinas.

Con una concurrencia de aquellas de órdago fué obsequiado el sábado por la noche un vecino de la calle de Bosch de la M. I. y L. ciudad de Palma, por el grave delito de haberse casado en segundas nupcias.

Sería muy conveniente la presencia de un guardia municipal en la puerta de ciertas escuelas públicas á fin de evitar la infernal algazara que mueven los muchachos á la salida de las clases.

Por la compañía gimnástica y acrobática que dirigen los hermanos Llop y sin nada que merezca especial mención (á pesar de los muchos gastos de que reza el programa) tuvo lugar ayer tarde en la plaza de toros, ante un público numeroso, la anunciada función.

Mucho antes de la hora de itinerario fondió en el puerto el vapor *Palma* procedente de Valencia, con el correo y pasajeros.

El movimiento de pasajeros entre esta ciudad y los caseríos del Terreno y Portopi empieza ya á ser notable.

Ayer, especialmente, durante la tarde los coches Ripert se vieron constantemente atestados habiéndose puesto, como en días anteriores un carruaje expresamente destinado para el servicio exclusivo del Terreno.

Anoche á cosa de las diez y media ocurrió una riña escandalosa entre dos hombres en una botellería de la calle del Rosario. A fuerza de fuerzas pudieron ser sacados de allí y acompañados á sus casas.

Desde esta ciudad, aún cuando no se veían los buques de guerra ambos nombrados que debían de hallarse en la Porrassa, se oían los disparos de su poderosa artillería, haciendo retemblar los cristales de los balcones.

El ensayo de la luz eléctrica en casa del señor Conde de Ayamans dió anoche excelente resultado.

En la calle de Morey había multitud de curiosos y los salones de la casa se llenaron de escogida concurrencia, que felicitó al electricista Sr. Homs.



BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data including barometer, wind direction, and temperature for April 4-9.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana, 5:55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

SAIDAS DE PALMA

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alondria.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 3 la de vía Alondria.

De Barcelona, jueves 10 mañana y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table of market quotations for various goods like credit, exchange, and bonds.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar grid for the month of April, showing days of the week and specific dates.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

ejercicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 1:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 7 (mixto) mañana y 5:45 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:45 tarde.

SERVICIO DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, saldrá de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

VIAJE DE RECREO

Maravillosas Cuevas del Drach

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA. Precios de entrada. De una hasta cinco personas 7:50 ptas.

Subasta voluntaria

El día 14 de Abril de este año á las doce de la mañana, en la Notaría de D. Guillermo Sancho (Montenegro 24) se venderá en pública subasta si la postura acomoda á los vendedores, una casa compuesta de tienda con corral, tres pisos y otras dependencias situada en esta ciudad calle del Scorro números 39 y 37, con arreglo á las condiciones que con los títulos de propiedad están de manifiesto en dicha Notaría.

Subasta

Se venden á pública subasta una pieza de tierra campo, con una casa de planta baja y altos en ella existentes denominada «Cane Cocón», de cabida de 27 áreas, y una suerte de tierra huerta llamada «Son Roig» de extensión de 451 áreas 10 centiáreas; ambas fincas situadas en el término de Calviá.

Se celebrará la subasta día 15 de Abril próximo á las 11 de la mañana, en la Notaría de D. Miguel Ignacio Font, donde se hallan de manifiesto las condiciones de la venta y los títulos de propiedad.

Venta

A voluntad de su dueño se vende una casa de campo de planta baja, muy espaciosa y en todas las comodidades necesarias para una familia sita dentro del predio denominado Son Moix Negre, término de esta ciudad. Tiene además dicha casa, otra pequeña á ella adjunta y una porción de tierra plantada de almendros y otros árboles frutales.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empujando el Mástico Oriental, de G. Barraud, químico de París. Precio Ptas. 1:50 franco.

ABECEDARIOS DE ZINC

PARA MARCAR TONELES, CAJONES, ETC. de 6 milímetros hasta 100 SURTIDO VARIADISIMO. Tinta y brochas á propósito para dicho uso.

TEORIA Y PRACTICA DE LA VINIFICACION

por D. Diego Navarro y Soier. Obra la mas completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación, y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.

Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.

Se vende á 11:25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.

Nodrizas.—Una de leche de ocho medallas, desea encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en el pueblo de Sta. Maria.

Para mas informes dirigirse calle de Siete Equinas núm. 8, piso 2.º Palma.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturu Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturu Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

GUÍA CONSULTIVA INDICADOR GENERAL DE BARCELONA

DE todos los puntos de España, Ultramar y Extranjero, por Don L. R. Leon 1891 20.º año de su publicación. En la presente edición consta una extensa sección de provincias con la Geografía General de todas las poblaciones de España. PRECIO 10 PESETAS. Se halla de venta en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Advertisement for 'LOS TOS' (Coughs) featuring a portrait of a man and text describing the medicine's effectiveness for various respiratory ailments.

Advertisement for 'Gresham' insurance company, featuring a portrait of a woman and text about life insurance policies established in London 1848 and Spain 1882.

AGUAS NATURALES DE EL VICHY CATALAN

Representanta por estas Islas, EL CENTRO FARMACEUTICO. Hallanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de utilidad pública y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia.

Vapor directo de Palma á Puerto Rico y Habana

Saldrá de este puerto el 16 Abril próximo, el nuevo y grandioso vapor de 5.500 toneladas 100 A. I. del Lloyd.

Martin Saenz

Para dichos puntos y tambien para Canarias, admite carga y pasajeros. Informarán sus consignatarios en esta plaza Martinez y Planas, San Juan 20, Palma.

CHOCOLATE

de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero. Precios por libra de 400 gramos. Ptas. 1:25, 1:50, 2:00 y 2:50 según calidad. Se fabrica á gusto del consumidor, con mayor ó menor cantidad de azúcar ó canela y á la vainilla si así se desea.